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Avis	de	convocation	
 

La présente est pour vous convoquer à une assemblée générale très spéciale le 6 
octobre 2022. Très spéciale parce que, à la suite de l’assemblée générale du 18 mai 
dernier qui nous a donné le mandat d’entreprendre les démarches en vue de créer un 
nouveau secteur avec le secteur Parc Maisonneuve, nous sommes en mesure de vous 
proposer de concrétiser ce mandat. 
 
Cette rencontre aura lieu à la : 

Bibliothèque Langelier, 
6473, rue Sherbrooke Est, 

Montréal, 2e étage, 
Métro Langelier 

Le 6 octobre 2022 
À compter de 10 h 30  

 
Il y a un ascenseur et vous pourrez utiliser le stationnement du restaurant Pacini du côté 
ouest. 
 
Cette assemblée sera suivie, à 11 h 15, d’une autre assemblée générale à laquelle je 
vous convoque également, celle de la fondation du nouveau secteur. 
 
Ces deux rencontres seront suivies d’un diner aux frais du secteur, au restaurant Pacini 
vers 12 h 30. Vous devez vous inscrire avant le 28 septembre auprès de  Jean-Pierre 
Ménard : menardj@videotron.ca ou 450 582-7170. 
 

Ce sont des moments historiques pour notre secteur qui passera le témoin à un tout 
nouveau secteur. Venez faire partie des décisions importantes qui se prendront. 
 
Je vous y accueillerai avec grand plaisir. 
 
Alice Gagnon, présidente 
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Projets	d’ordre	du	jour	

	
Secteur Au pied du courant  

 
1. Ouverture et vérification du quorum 
2. Nomination d’une présidence d’assemblée 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 18 mai 2022 
5. Rapport de la présidence  
6. Adoption des états financiers au 30 septembre 2022 
7. Création d’un nouveau secteur 

7.1   Proposition de mettre fin aux activités du secteur Au pied du courant 
7.2   Proposition pour fermer les comptes du secteur Au pied du courant à la Caisse 

 Desjardins 
7.3   Proposition pour transférer les sommes restantes au compte du nouveau 

 secteur  
7.4   Proposition de dissolution du secteur Au pied du courant 

8. Levée de l’assemblée 

************************************* 
Nouveau secteur 

 

1. Ouverture et vérification du quorum 
2. Nomination d’une présidence et d’une personne secrétaire d’assemblée 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Mot du président d’élection 
5. Désignation d’une personne secrétaire d’élection 
6. Proposition pour confirmer la création d’un nouveau secteur 
7. Proposition pour désigner le nom du nouveau secteur 
8. Proposition pour ouvrir un compte à la Caisse Desjardins au nom du nouveau secteur 
9. Adoption du nombre de membres au Conseil sectoriel du nouveau secteur 
10. Élections aux postes de : présidence, 1re vice-présidence, 2e vice-présidence, 

secrétariat, trésorerie, 1er conseiller, 2e conseiller 
11. Nomination des signataires des effets bancaires  
12. Délégation au congrès de l’AREQ, juin 2023 
13. Mot de la présidence régionale 
14. Mot de la nouvelle présidence sectorielle 
15. Questions diverses 
16. Levée de l’assemblée 



	

Mot	de	la	présidente	

Enfin de retour 
 

La santé publique nous laisse entrevoir une reprise des activités sous le signe 
d’une certaine prudence mais heureusement sans contraintes majeures. 
 
Nous en profiterons donc pour recommencer les déjeuners mensuels au restaurant Mikes de la 
Place Versailles à compter du 3e mercredi de septembre. 
 
Nous tiendrons également, comme vous avez pu le voir en première page, deux assemblées 
générales historiques. Celle qui mettra fin à une décennie de vie du secteur Au pied du courant et 
une autre qui donnera naissance à une nouvelle entité sectorielle. Celle-ci regroupant nos membres 
avec ceux du secteur Parc Maisonneuve, le tout la même journée, celle du 6 octobre. Mettez cette 
date à votre agenda et inscrivez-vous dès maintenant. 
 
La salle choisie est munie d’un ascenseur pour faciliter l’accès et le stationnement du restaurant 
Pacini est tout près. Inscrivez-vous également au diner offert par le nouveau secteur à ce restaurant 
Pacini. Venez célébrer ce moment important dans la vie de notre secteur en portant un « toast de 
longue vie » au nouveau secteur Jeanne-Mance. 
 
Nous vous y accueillerons avec joie. 
Alice Gagnon, présidente 
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Élections	

Élections au Conseil sectoriel 
 

Lors de l’assemblée générale de fondation du nouveau secteur, les membres seront appelés à élire 
les sept membres au Conseil sectoriel, à savoir les postes de présidence, première et deuxième 
vice-présidence, de secrétariat, de trésorerie et premier et deuxième conseiller ou première et 
deuxième conseillère, conformément à l’article 22.03 des statuts et règlements de l’AREQ. Le CS a 
désigné monsieur Jean St-Denis comme président du comité d’élection.  
 
La présentation d’une candidature doit se faire sur le formulaire de présentation dûment signé par la 
personne candidate et requiert la signature de trois membres en règle de l’AREQ. Le numéro de 
membre est obligatoire. 
 
Vous pouvez vous procurer le bulletin de mise en candidature auprès de Jean St-Denis au 
jeanstdenis82@gmail.com ou par téléphone au numéro 514 984-9867 et le lui remettre, au plus 
tard à l’ouverture de l’AGS de fondation. 
 
Si l’engagement militant au sein d’une merveilleuse équipe vous intéresse, joignez-vous à nous. 
 
Alice Gagnon, présidente, 
Jean St-Denis, président du comité d’élection 	



	

Nouveau	secteur	

Pourquoi un nouveau secteur? 
 

Au printemps 2022, nous avons reçu une demande de regroupement de la part du secteur 
Parc Maisonneuve. Nous en avons discuté en conseil sectoriel puis en assemblée générale 
le 18 mai dernier et le mandat d’entreprendre les démarches en vue de former un nouveau 
secteur nous a été confié par l’assemblée générale. 
 
Les raisons sont multiples. Nos territoires sont contigus et nous organisons les mêmes 
activités dans les mêmes restaurants. Il y a donc une très grande similitude de 
fonctionnement. 
 
La raison principale cependant est que toute l’organisation de ces activités demande un 
effort continu de la part des membres des deux conseils sectoriels. La problématique des 
territoires où les enseignants ne sont plus membres de la CSQ mais de la FAE handicape 
grandement la recherche de candidates et candidats. Au cours des deux dernières années 
seulement trois nouveaux membres par année se sont joints à nous alors que les personnes 
malheureusement décédées sont beaucoup plus nombreuses. Notre moyenne d’âge 
dépasse les 75 ans. Plus des trois quarts de nos membres reçoivent une carte de souhaits. 
En conséquence, il nous a semblé approprié d’accepter la demande de regroupement avec 
le secteur Parc Maisonneuve. 
 
Quand il y a fusion, chaque partie ne veut pas se sentir absorbée, avalée par l’autre. 
Chacune est fière de son passé. Nous avons donc opté de vous recommander de faire 
quelque chose de complètement nouveau, d’abandonner tous les deux notre nom pour en 
adopter un nouveau qui sera Jeanne-Mance, si l’assemblée générale l’accepte. 
 
Cette nouvelle dynamique favorisera, nous l’espérons, une plus grande implication des 
volontaires et des bénévoles en regroupant nos forces. 
 
Alice Gagnon 
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Nouveau	nom	

Nouveau secteur, nouveau nom 
 
Au cours de l‘année 2022 nous finaliserons les démarches en vue 
du regroupement des secteurs Au pied du courant et Parc 
Maisonneuve. La simple observation illustre bien qu’un amalgame 
des deux noms pour désigner le nouveau secteur serait trop lourd. 
 
Les deux conseils sectoriels vous proposent alors un nouveau nom: 
le nom d’une femme, Jeanne Mance, cofondatrice de Montréal et 
première infirmière laïque en Nouvelle-France. 



Jeanne Mance, une femme inspirante 
 
Ce n’est que tardivement, en 1992, dans le contexte du trois cent cinquantième anniversaire 
de Montréal, que Jeanne Mance est reconnue, au même titre que Chomedey de 
Maisonneuve, comme fondatrice de Ville-Marie.  
Elle était arrivée en Nouvelle-France en 1641 avec des idéalistes français, fervents 
catholiques. Leur projet : un établissement où les Français pourraient vivre en milieu 
autochtone, convertir, éduquer et soigner ces populations. 
Dans la jeune trentaine, Jeanne Mance a fait preuve de détermination, de persévérance et 
de dynamisme. Elle évolue dans un monde d’hommes et consacre son énergie à son projet 
de soigner les malades amérindiens et français dans une petit hôpital, l’Hôtel-Dieu, situé 
dans ce qui est aujourd’hui le Cours Le Royer (Vieux Montréal). 
Elle retourne plusieurs fois en France, tant pour recueillir des fonds pour son hôpital que 
pour convaincre des Français et des Françaises de venir s’établir à Ville-Marie. Elle y recrute 
aussi des religieuses pour assurer les soins au sein de son petit hôpital et enseigner. 
Certains historiens ont déploré les mauvaises qualités de Maisonneuve comme 
administrateur. Pas d’inquiétude, Jeanne Mance assure l’intendance et permet à Ville-Marie 
de passer au travers ses premières années difficiles. 
 
Un territoire chargé d’histoire  
 
Le territoire de notre nouveau secteur est lié à cet espace où les projets de Jeanne Mance et 
des Montréalistes ont été implantés. Nous sommes au cœur de Ville-Marie. Il en reste 
malheureusement peu de traces aujourd’hui. De nos jours, le centre hospitalier Hôtel-Dieu 
témoigne toutefois de l’apport de Jeanne Mance avec son musée des Hospitalières. Avec 
ses compagnes infirmières et éducatrices, Jeanne Mance nous a en quelques sortes, ouvert 
la voie. 
Il faut se réjouir d’identifier notre secteur à un personnage historique plutôt qu’à une 
localisation géographique. Il est approprié aussi que ce personage soit une femme 
puisqu’une très grande majorité des membres de notre association sont des femmes. 
 
Vive notre futur secteur Jeanne Mance!  
 
Alice Gagnon et Micheline Jourdain 

 
**************************************************************** 
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En guise de suivi 
 
Au cours de la prochaine année, nous pourrions organiser une visite 
au Musée des Hospitalières de l’Hôtel-Dieu de Montréal de la rue 
Des Pins pour mieux connaître notre «marraine». Pourquoi pas 
aussi, une visite à pied, lors d’une belle journée d’automne, sur les 
traces de Jeanne Mance, dans le Vieux Montréal. 
 
En attendant, une petit film à voir, seulE ou avec d’autres, peut-être même en compagnie de 
la cinéaste : La folle entreprise. Sur les pas de Jeanne Mance. 
Un film de Annabel Loyola, 59 minutes.  
Le DVD est disponible dans le réseau des bibliothèques de Montréal. 
 
Références 
Le film mentionné ci-dessus. 
Deroy-Pineau, Jeanne Mance. De Langres à Montréal. La passion de soigner 
Létourneau, L., Jeanne Mance  
 
Micheline Jourdain 
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	Hommage	à	deux	membres	disparues	

                                                   Marie-France Primeau 
 
J’ai connu Marie-France Primeau en 1992, à mon arrivée à 
la CEQ de l’époque. C’est la première personne qui m’a 
saluée, m’a souri et m’a offert son aide. Au fil des ans, j’ai 
réalisé à quel point elle était ouverte aux autres, à l’écoute 
des besoins de ses proches et ne portait pas de jugement 
hâtif. Elle était aussi disponible, très disponible, assez pour 
modifier son agenda bien chargé pour aider une ou des 
personnes qu’elle connaissait ou non.  
 
Elle a été membre de comités de parents pendant la 

scolarisation de ses enfants et bénévole au PQ pendant des années. Militante pour les 
organismes Eau secours et Regroupement des magasins partages pendant près de 10 ans, 
elle ne comptait pas son temps pour les causes qui lui tenait tant à cœur. Elle a aussi 
participé au Défi sportif des athlètes handicapés. 
 
Employée à la CSQ, elle a participé comme militante à plusieurs marches et manifestations. 
Plusieurs causes lui tenaient à cœur : les droit des femmes, les conditions de travail, le droit 
à l’éducation, le salaire minimum  et j’en passe. Elle a été nommée bénévole de l’année 
2009 par la CSQ. Dans les dernières années, elle a milité dans notre secteur de l’AREQ. 
 
Son grand cœur a cessé de battre le 9 mai dernier. 
Ses yeux pétillants, son sourire amical, sa joie de 
vivre manquent à toutes les personnes qu’elle a 
touchées, aidées ou aimées. Mais une étincelle de 
Marie-France demeure dans nos cœurs. Poussière tu 
es maintenant Marie-France, mais tu danses encore, 
cette fois-ci dans les étoiles. Je lève mon verre de 
Dry Martini à ta mémoire.  
 
Au revoir ma belle amie. 
Marie-Josée Turgeon 
 



Micheline Contant 
 

Je me rappelle très bien la première fois que j’ai rencontré 
Micheline Contant, en compagnie de Micheline Jourdain alors 
présidente du secteur Mercier, il y a de ça quelques années… 
Nous étions alors à la recherche de quelqu’un susceptible de 
créer et de s’occuper d’un site web pour le secteur. L’AREQ 
nationale, à l’époque, n’était pas aussi impliquée que maintenant 
dans les outils informatiques. Micheline Contant s’était montrée 
très enthousiaste et prête à s’impliquer sans compter dans le 
projet. C’est elle qui l’a créé entièrement ce site, qui l’a fourni en 
informations avant que celui-ci rejoigne, quelques années plus 
tard, le site de l’AREQ nationale. Même déménagée à Québec, 
elle a continué pendant quelque temps à s’en occuper.  

 
Micheline s’est aussi investie de nombreuses années au niveau du Conseil sectoriel, entre 
autres en tant que secrétaire. Tricoteuse et « crocheteuse » émérite, elle a donné quelques 
productions lors de tirages occasionnels. Ses talents et ses connaissances en nutrition, elle 
aimait en faire profiter les membres, notamment dans le bulletin sectoriel. C’était elle qui 
était derrière la création, très appréciée, du Carnet annuel ainsi que des cartes de fête des 
75 ans et plus, jusqu’en 2019. Je dirais que le mot « partage » était au coeur de ses 
motivations. Jusqu’à la fin, alors qu’elle se trouvait en soins paliatifs, elle me disait combien 
elle voulait dire, aux gens qu’elle connaissait, à quel point cette dernière expérience 
répondait à ses besoins et à ceux de son mari Daniel. 
 
Je suis très heureuse d’avoir pu la remercier, lui dire combien elle m’a marquée ainsi que 
les membres de l’AREQ qu’elle a côtoyés.  
 
Denyse Payette 
 
Notez que le secteur a fait un don à la Fondation Laure-Gaudreault en leur mémoire. 
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Décès	

Voici la liste des membres dont nous avons appris le décès depuis avril dernier. 
 
 
À Montréal, le 10 janvier 2022 est décédé, à l'âge de 72 ans, Monsieur Richard Purdy. 
 
 
 
Le 15 janvier 2022, à Montréal, est décédée Madame Réjeanne Langlois. 

 
 
 
À Montréal, le 22 février 2022, à l'âge de 79 ans est décédée Madame 
Monique Desbiens. 
 
 

À St-Maurice, le 1er avril 2022, est décédé à l'âge de 62 ans et 6 mois Monsieur Yves 
Fortin. 
 

 
 
Monsieur Andrea Scenna, 73 ans, est décédé à Montréal le 19 avril 2022. 
 
 
 
 

À Montréal, le 9 mai 2022, à l’âge de 73 ans, est décédée Madame Marie-France 
Primeau. 

 
 
À Québec, le 2 juillet dernier, est décédée Madame Micheline Contant, à l’àge de 83 
ans.  
 
 
 

Madame Pauline St-Aubin est décédée à Montréal, le 8 juillet 2022, à l’âge de 75 ans.  
 
Toutes nos condoléances aux familles endeuillées. 
	
Avec la collaboration de Louise Laporte. 

Adresse de retour 
10057, ave Charton, 
Montréal, Qc H2B 2C7 


